

## Résultat édifiant...

Sur 11,95 kg récupérés dans la benne de déchets ordinaires destinés à l'enfouissement, les bénévoles ont trouvé 1,23 kg de verre (qui auraient pu être déposés dans un bac vert), 1,74 kg d'emballages (bac jaune), 2,32 kg de déchets organiques (composteur), 3,30 kg de textile (bacs spécifiques ou associations), 3,11 kg d'ordures ménagères résiduelles.



Un tri effectué dans les règles de l'art montre que 75% des déchets n'étaient pas destinés à l'enfouissement.

JLT



Samedi dernier, des bénévoles réunis par Global Earth Keeper ont décidé de refaire le tri en piochant au hasard les déchets d'une poubelle ordinaire.

JLT

Pour être clair, sur cet échantillon, seuls 25% des déchets auraient dû être destinés à l'enfouissement. Et encore, « beaucoup de déchets considérés comme des ordures ménagères auraient pu aller dans les emballages, s'ils n'avaient

pas été souillés », explique Jean-Pierre Angelini, de Global Earth Keeper. Lors de l'action réalisée à Porto-Vecchio, plus de 80% des 16 kg collectés ont ainsi évité l'enfouissement. Il est à noter qu'un tiers de ces déchets étaient déjà triés à Ajaccio, mais jetés dans le bac gris. Collecte inadéquate, prise de conscience approximative, bacs de tris trop éloignés ? « Une collecte des bio-déchets en porte à porte pourrait sans doute réduire les nuisances. Rappelons que ce sont ces déchets qui attirent les rats, les oiseaux, les mouches, les cafards, et sont seuls responsables des risques sanitaires... », explique un autre bénévole.

### « Véritable stratégie Zéro déchets »

Cette initiative citoyenne démontre-t-elle la volonté de tri des Ajacciens ? « Les gens sont prêts à faire le tri, si on leur en donne les moyens, estime Jean-Pierre Angelini. Nous nous sommes questionnés sur la destination de certains

déchets (cotons-tiges, paquets de cigarettes et mégots, ...). Grâce l'application mobile »A Scelta«, autre initiative citoyenne insulaire, la réponse arrive en quelques secondes ».

Si leur action était apolitique, les bénévoles souhaitent néanmoins attirer l'attention des candidats aux municipales sur une charte établie par la coordination « Terra », regroupant une douzaine d'associations de défense de l'environnement, de préservation de la santé et des collectifs citoyens sur toute la Corse. « Une véritable stratégie »Zéro déchets« permettrait de réduire immédiatement de 80% les déchets enfouis en Corse. C'est la solution la plus facile et la moins onéreuse pour résoudre les crises systémiques, à laquelle chacun peut, doit participer ! » conclut Jean-Pierre Angelini.

JLT

Plus d'infos sur les pages Facebook Global Earth Keeper ; Zero frazu ; Coordination Terra.